

**Mitteilungsvorlage**

Organisationseinheit Wirtschaftsförderung	Datum 06.12.2012	Drucksachen-Nr. <b>2012/240</b>
--	---------------------	------------------------------------

↳ Beratungsfolge Kreistag	↳ Sitzungsart öffentlich	↳ Sitzungstermin/e 17.12.2012
------------------------------	-----------------------------	----------------------------------

**Tagesordnungspunkt 3**
**Preis des Landkreises Konstanz zur Förderung der Ausbildung im Handwerks- und Dienstleistungsbereich ("Lehrlingspreis")**
**Sachverhalt**

Die Ausbildung im dualen System in hoher Qualität und in ausreichender Quantität ist für die Zukunftssicherung unserer Region unverzichtbar. Deshalb setzt der Landkreis Konstanz mit dem „Lehrlingspreis“ ein deutliches Zeichen für die duale Ausbildung.

Mit dem Preis werden gleichermaßen die Leistungen der Auszubildenden und das Engagement der ausbildenden Betriebe gewürdigt. Gleichzeitig sollen junge Menschen zur Entscheidung für eine Ausbildung im dualen System ermutigt und die Unternehmen motiviert werden, Ausbildungsplätze anzubieten.

Der „Lehrlingspreis“ wurde vom Landkreis Konstanz auf Anregung der Handwerkskammer Konstanz gestiftet. Er ist mit 1.200 Euro dotiert und wird gemäß Beschluss des Kreistages zu gleichen Teilen an Auszubildende aus dem Bereich der Handwerkskammer und aus dem Bereich der Industrie- und Handelskammer Hochrhein-Bodensee (IHK) vergeben.

Die Preisträger wurden auf Vorschlag der Handwerkskammer und der IHK ausgewählt. Im Unterschied zu anderen Anerkennungspreisen werden bei der Auswahl der Kandidatinnen und Kandidaten nicht nur die Prüfungsnoten, sondern auch Gesichtspunkte wie rollenuntypische Berufswahl, individuelle Leistungsvoraussetzungen und Persönlichkeit berücksichtigt.

Die diesjährigen Preisträger sind:

**Aus dem Bereich der Handwerkskammer:**

Herr Dominik **R e y**, wohnhaft in Radolfzell, geboren 1992

Ausbildungsberuf: Schreiner

Ausbildungsbetrieb: Schreinerei Jürgen Lang, Ostlandstr. 2 a, 78234 Engen

Die Kammer begründet ihren Vorschlag, dass der Vorgeschlagene für sein Gesellenstück die Note 1,7 erhalten habe und Jahrgangsbester in seinem Ausbildungsberuf im Landkreis ist.

Wegen einem Arbeitsunfall konnte Herr Rey nicht am Leistungswettbewerb der Handwerksjugend teilnehmen. Er hätte gute Chancen gehabt, diesjähriger Kammersieger zu werden.

Herr Rey sieht seine berufliche Zukunft im Schreinerhandwerk, dem er sehr verbunden ist. Bisher ist noch kein Schreiner Geselle ausgezeichnet worden.

Aus dem Bereich der Industrie- und Handelskammer:

Herr Maximilian **T e e t z** , wohnhaft in Radolfzell, geb. 1987

Ausbildungsberuf: Fachmann für Systemgastronomie

Ausbildungsbetrieb: Henry Albert Systemgastronomie „McDonald's“, Konstanz

Die Kammer führt aus, dass der Vorgeschlagene seine Prüfung mit der Note 1,4 als bester Azubi im gesamten Landkreis unter den Berufen des Hotel- und Gaststättengewerbes abgeschlossen habe. Des Weiteren sei sein Ausbildungsberuf noch nicht überall bekannt.

**An der Preisverleihung nehmen Vertreter der beiden Kammern teil und begründen in einer kurzen Laudation die Auswahl der Preisträger.**

Finanzielle Auswirkungen

Preisgeld insgesamt 1.200 Euro (im Haushalt veranschlagt)

Anlagen

Entfällt.